

Familiares de Hugo Arispe acusan que después de su detención por ebriedad no lo han vuelto a ver

Denuncian desaparición de reo desde la cárcel de Arica

EDUARDO ROSSEL

Mañana se cumplen tres meses de la desaparición de Hugo Rolando Arispe Carvajal, de 54 años. Familiares que los buscan denuncian que algo podría haberle ocurrido al interior del penal de Arica, el último lugar donde se le habría visto con vida.

La extraña historia del cuidador de autos, quien sufre serios problemas con el alcohol, comenzó a las 22.15 horas del miércoles 10 de enero pasado, cuando fue aprehendido por Carabineros en la intersección de las calles Colón con San Marcos, en Arica, por encontrarse en estado de ebriedad.

Tras permanecer detenido esa noche en la Comisaría de Arica, a las 7.15 horas del día siguiente, y por orden del 1º Juzgado, fue trasladado a la cárcel de Acha. Según los informes de Gendarmería, ahí estuvo hasta las 18 horas del domingo 14 de enero, momento en que fue dejado en libertad junto a Fernando Alvarez Tapia y Eduardo Martínez Flores.

Según la versión de Alvarez, él se devolvió a buscar una mochila, por lo que ignora qué pasó con Arispe y Martínez, pero supuso que se habían ido caminando por la Pampa hasta la ciudad de Arica, un trayecto que se hace normalmente en poco más de una hora y media. Martínez afirma que nunca se fue con Arispe.

Campana pública

Los familiares del desaparecido presentaron una denuncia por presunta desgracia en el Tercer Juzgado de Arica e iniciaron una campaña dando a conocer la situación de Arispe, conocido en la ciudad con el apodo de "Floretti". Luego comenzaron a enterarse de rumores sobre una riña en la que el cuidador de autos se había visto envuelto en el penal de Acha.

Pablo Arispe, hermano de Hugo, y su hija Pamela fueron en reiteradas oportunidades hasta la cárcel, pero siempre recibieron la misma respuesta: Hugo Arispe salió en libertad el 14 de enero. Incluso se les mostró el libro de novedades, donde consta que fue liberado. Sin embargo, 51 días después de su desaparición, en una visita al penal, su hermano Pablo halló la cédula de identidad de "Floretti" en el fichero donde se guardan los carnés de todos los detenidos.

Gendarmería afirma que salió en libertad hace tres meses, aunque su carné fue encontrado en el fichero de los detenidos.

Aunque para Gendarmería no es extraño que muchos liberados se olviden de su carné debido a la ansiedad por salir del penal, se ordenó

un sumario interno para determinar qué sucedió.

La familia del desaparecido, por medio de gestiones del diputado Salvador Urru-

tia, se entrevistó con el ministro de Justicia, José Antonio Gómez, quien se comprometió a ordenar una investigación interna.

Pablo Arispe señala que teme que su hermano haya sido suplantado por otro reo al momento de salir y que él aún se encuentre en la cárcel de Acha.



Esta es la fotografía de Hugo Arispe Carvajal distribuida por sus familiares en Arica, en una campaña para dar con su paradero.